

# gratuit masolavitra

mensuel d'informations régionales

Edition Numéro 35 - Octobre 2013



## Sommaire

Luc Heripret à la découverte des projets « Santé » à Madagascar Page 2

Inauguration du premier Village Orange de Madagascar Page 3

Orange Solidarité Education Page 4-5

Point Internet dans 5 CLIC : objectif atteint Page 6

Quand la solidarité rend Noël plus magique Page 7

Me Maria Raharinarivonirina de Madagascar remporte le prix « Women for Change » Page 8

Chers tous,

Luc Heripret, Directeur Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris est venu de Paris à Madagascar du 28 septembre au 01<sup>er</sup> octobre 2013, pour voir de visu les réalités sur place et a pu découvrir quelques uns parmi les multiples projets solidaires soutenus dans les principaux axes d'intervention du mécénat Orange à Madagascar.

Ce numéro 35 de Masolavitra sera une édition dédiée en grande partie à sa visite. Découvrez au fil des pages les inaugurations qu'il a réalisées, dont celle du premier Village Orange dans le pays.

Vous découvrirez également les lauréates du prix « Women for change » et celle qui a remporté le grand prix, Maria Raharinarivonirina, la candidate de Madagascar.

A bientôt et bonne lecture !



## LUC HERIPRET À LA DÉCOUVERTE DES PROJETS « SANTÉ » À MADAGASCAR

En marge des inaugurations qu'il a effectuées lors de sa visite à Madagascar du 28 septembre au 01<sup>er</sup> octobre 2013, le Directeur Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, a visité 3 des projets dans le domaine « Santé » dans le pays le 1<sup>er</sup> octobre 2013.

### Unité mobile pour le dépistage du cancer féminin

Engagées dans la promotion de l'éducation et de la santé des femmes et filles africaines, la Fondation Orange et l'association Orange Solidarité Madagascar soutiennent le projet de lutte contre le cancer féminin de la Fondation Akbaraly. Le dit appui a permis l'acquisition d'une unité mobile qui permettra de dépister le cancer féminin dans les zones les plus reculées de la Grande Ile. De plus, l'Internet 3G d'Orange présent partout à Madagascar facilitera l'envoi des éléments pour l'analyse et la réception des résultats dans un bref délai.

Le 01<sup>er</sup> octobre 2013 soir, le Directeur Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, le Directeur Général d'Orange Madagascar, Michel Barré, la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, ont réalisé une visite de l'unité mobile à l'atelier de la Fondation Akbaraly à Ambohimananina.

### Un Pôle Santé Mères Enfants à Sainte Marie

Initié par l'association Andzaha Santé, le projet Santé soutenu par la Fondation Orange et Orange Solidarité Madagascar à Sainte Marie consiste en la création et l'exploitation d'un Pôle Santé Mères Enfants dans l'île.

Bien que le pôle Santé Mère Enfants soit orienté vers les soins maternels et infantiles, entre autres, le suivi de grossesse, les premiers soins de l'enfant, le planning familial, il permettra également aux 27000 habitants de Sainte Marie d'avoir accès à des soins sanitaires de qualité.

Luc Heripret et Josie Randriambeloma ont pu voir de visu les avancements du projet le 1<sup>er</sup> octobre 2013 matin. Les travaux d'aménagement étant bien avancés, le pôle a démarré les consultations simples. Le matériel médical et l'équipe médicale par ailleurs seront installés à la fin du mois d'octobre. Le pôle sera opérationnel à partir du mois de novembre 2013.

### Développement inclusif pour les personnes malentendantes d'Antananarivo

Dans l'après-midi du 1<sup>er</sup> octobre 2013, Luc Heripret, et Josie Randriambeloma se sont rendus au siège de l'ONG M.E.R.C.I. Madagascar Education and Resource Center initiated for all people with disabilities, à Ambohitsoa, région Analamanga.

La Fondation Orange et Orange Solidarité Madagascar soutiennent effectivement le projet « Développement inclusif à destination de la population sourde d'Antananarivo » qui a pour but d'améliorer concrètement et durablement les conditions de vie des personnes en situation de handicap auditif d'Antananarivo, en accordant une priorité aux enfants, aux femmes victimes de violences et aux familles les plus pauvres.

Pour cela, l'ONG MERCI accompagne les familles de 60 personnes sourdes ou malentendantes, dont 30 enfants et 30 adolescents et jeunes, en leur formant à la langue des signes, en facilitant le développement de leurs activités créatrices de revenus et en prenant en charge le diagnostic et le traitement médical des personnes sourdes. L'ONG MERCI assure également la scolarisation des enfants sourds auprès des établissements dédiés, ainsi que la formation professionnelle et à la langue des signes aux jeunes sourds analphabètes.

Luc Heripret et Josie Randriambeloma ont ainsi pu rencontrer les enfants et jeunes malentendants et sourds bénéficiaires du projet, ainsi que leurs parents, qui ont témoigné une profonde reconnaissance et une grande joie de faire la connaissance de leurs bienfaiteurs.

### Pôle Santé Mères Enfants à Sainte Marie



### Visite à l'ONG MERCI



### Unité mobile pour le dépistage du cancer féminin



### Nitsidika ireo tetikasan'ny fahasalamana eto Madagasikara i Luc Heripret

Nandritra ny andron'ny 01 oktobra 2013 dia nitsidika tetikasa telo momba ny fahasalamana izy tohanan'ny Fondation Orange sy Orange Solidarité Madagascar ny Talen'ny Mécénat Afrique ao amin'ny Fondation Orange Paris, Luc Heripret. Nitsidika ny "unité mobile" ahafahana manao fitiliana ny homamiadana ho an'ny vehivavy Malagasy any ambanivohitra izy, izay iarahana amin'ny Fondation Akbaraly. Nitsidika ihany koa ireo ankizy sy tanora marenina ahian'ny ONG MERCI Ambohitsoa. Nojerany ihany koa ny fivoaran'ny asa fanorenana ny Pole Santé Mères Enfants ao Sainte Marie.



## INAUGURATION DU PREMIER VILLAGE ORANGE DE MADAGASCAR

Le premier Village Orange de Madagascar a été inauguré le 29 septembre 2013 par le Directeur du Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, accompagné du Responsable de Zone Centre Extra d'Orange Madagascar, Nomena Senn. Le chef du village et la population ont témoigné une profonde reconnaissance pendant la cérémonie.

Ce premier Village Orange se trouve à Imadisoa dans le fokontany Ampahitra, le plus vaste et le plus peuplé des villages dans la commune d'Ambohibary du district de Moramanga, plus important district de la région Alaotra Mangoro, soit à 141 kilomètres de la capitale malgache.

Malgré son immensité, le village enclavé n'était pas assaini correctement. Ainsi, les 2588 habitants avaient l'habitude de déféquer à l'air libre et d'utiliser l'eau des rivières au quotidien, ce qui haussait le taux de mortalité maternelle et infantile. En outre, le mauvais état des infrastructures scolaires décourageait les parents à envoyer leurs enfants à l'école.

### Une école, un puits et plus d'hygiène

Le soutien de la Fondation Orange et de l'association Orange Solidarité Madagascar ont permis au village Ampahitra de disposer d'un puits d'eau potable adéquat et d'une nouvelle école primaire publique de 3 classes dans les normes. Les maçons ont aussi bénéficié d'une formation sur la construction de latrines et de puits en vue d'améliorer l'hygiène et l'assainissement dans le village et au sein de chaque foyer.

Initié par AVDPEM, Association des volontaires pour le développement et la protection de l'environnement de Madagascar, la mise en place du Village Orange Ampahitra a duré 5 mois.

Lors de son discours, Luc Heripret a souligné : « En mettant en œuvre le programme Village Orange, nous nous sommes fixés pour objectif de contribuer au développement socioéconomique, à améliorer le quotidien des populations enclavées, ainsi qu'à offrir un avenir plus lumineux aux enfants grâce à une meilleure éducation ».



### Imadisoa Ampahitra : Village Orange malagasy notokanana voalohany

Nitokana ny Village Orange vita voalohany eto Madagasikara ny Talen'ny Mécénat Afrika ao amin'ny Fondation Orange Paris, Luc Heripret, ny 29 septambra 2013. Imadisoa ao amin'ny fokontany Ampahitra, kaominina Ambohibary, distrika Moramanga, faritra Alaotra Mangoro, no misy io Village Orange io. Niaraka aminy tamin'izany ny tompon'andrakitra ny faritra Centre Extra eto amin'ny Orange Madagascar, Nomena Senn. Nanatrika ny fitokanana kosa ny sefon'ny fokontany Ampahitra ary ny mponina rehetra.

Ny fanampian'ny Fondation Orange sy ny fikambanana Orange Solidarité Madagascar dia nahafahan'ny mponina nahazo paompin-drano manara-penitra sy sekoly vaovao manana efitra telo ho an'ny ankizy. Niofana amin'ny fanamboarana paompin-drano sy trano fivoahana mora ihany koa ny mpanorina trano teo amin'ny Village Orange Imadisoa Ampahitra mba hadio kokoa ny tanàna sy ny tokantrano tsiriray.

### Hoy izy ireo :

Jeanot Andriambololona, Filohan'ny AVDPEM : "Mankasitraka indrindra ny Fondation Orange sy ny Orange Solidarité Madagascar izay nanohana sy nanome Tanàna mba hahazoan'ny mponina eto Imadisoa Ampahitra ireto fotodrafitrasa vaovao ireto. Hanatsara be ny fiainanay andavanandro izy ireo".

Filohan'ny fokontany Ampahitra : "Tsangambato lehibe eto amin'ny tanany ireto natsanganareo ireto, tsangambato maneho fa tena manova ny fiainana tokoa ny fisian'ny Orange. Tena mitondra fandrosoana ny asa ataonareo. Misaotra indrindra".



### Lazaina Avaradrano : Un nouveau puits d'eau potable

Grâce au soutien d'Orange Solidarité Madagascar, l'association Fitela, Fikambanan'ny Terak'i Lazaina, a pu réhabiliter les puits d'eau potable de 100 foyers du fokontany Lazaina Avaradrano, dans la commune Sabotsy Namehana, région Analamanga.

L'inauguration du nouveau puits a été effectuée par la présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma le 29 septembre 2013, accompagnée pour la circonstance de quelques salariés bénévoles d'Orange Madagascar et a vu la présence du Président et des membres de Fitela, ainsi que des notables et aînés du village de Lazaina.



## RENTREÉE : DES KITS SCOLAIRES AUX ÉLÈVES LES PLUS DÉMUNIS

La 2<sup>ème</sup> édition de la Semaine de la Solidarité Orange qui s'est déroulée du 23 au 27 septembre 2013 est achevée, amenant les salariés bénévoles d'Orange Madagascar dans différents hôpitaux des enfants et différents établissements.

Les besoins restent toutefois énormes, Orange Madagascar, entreprise citoyenne, responsable et solidaire, poursuit son engagement de faciliter l'accès de tous les enfants malgaches à l'éducation, notamment des plus démunis et à alléger leurs parents.

Dans le cadre de la célébration de son 10<sup>ème</sup> anniversaire, la société distribue 5000 kits scolaires aux enfants défavorisés dans les établissements scolaires et les centres associatifs.

Un kit scolaire Orange est composé d'un cartable, de 2 cahiers, d'une trousse, d'une règle, d'une gomme, d'un crayon, d'un stylo bleu, d'un stylo rouge, d'un stylo vert, d'un stylo noir.

L'action « opération rentrée scolaire » n'est pas à sa première édition, l'association Orange Solidarité Madagascar avait déjà distribué 2500 kits scolaires en 2011.

### 30 septembre : EPP Mahambo

Le Directeur Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, et la Présidente de l'association Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, accompagnés de la Responsable de la Zone Est d'Orange Madagascar, Viviane Ravoavy, ont distribué le 30 septembre les kits scolaires aux 150 élèves démunis de l'EPP Mahambo, région Analanjirofo, devant le directeur de l'école et les parents d'élèves.

### 02 octobre : EPP Ankorondrano Ambatofotsy et Ecole La Merveille Mandaniresaka Antsirabe

La Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, a effectué le 2 octobre la distribution de kits scolaires pour les 161 élèves les plus nécessiteux de l'EPP Ankorondrano Ambatofotsy, région Analamanga, et les 20 élèves défavorisés de l'Ecole La Merveille Mandaniresaka Antsirabe, région Vakinankaratra. A l'école La Merveille, elle a été accompagnée de la Responsable de la Zone Centre Ouest d'Orange Madagascar, Tatiana Rakotonarivo, la distribution a vu la présence du SG de la Commune d'Antsirabe.

### 03 octobre : EPP Antoby et Tsiodany Manjakatampo

Orange Solidarité Madagascar a soutenu la réhabilitation des EPP Tsiodany et Antoby dans la commune Manjakatampo, région Vakinankaratra. Outre l'inauguration le 03 octobre 2013 des 2 écoles rénovées, la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, accompagnée de la Responsable de la Zone Centre Ouest d'Orange Madagascar, Tatiana Rakotonarivo, a procédé à la distribution de kits scolaires pour les 200 élèves les plus nécessiteux des 2 EPP, en présence de toutes les autorités de la place.

### 10 octobre : Lycée Antanisoa Miarinarivo

200 élèves nécessiteux en primaire du Lycée Antanisoa Miarinarivo, région Itasy ont reçu leurs kits scolaires de la part du Directeur Technique et Informatique d'Orange Madagascar, Benja Arson, le 10 octobre 2013.

### 19 octobre : EPP Centre I Ihoay

La responsable de la zone Sud Est d'Orange Madagascar, Lala Rafalimanana, a distribué la part de kits scolaires des 30 élèves démunis de l'EPP Centre I Ihoay, région Ihorombe, le 19 octobre 2013 en présence du chef de la circonscription scolaire.



**Fidiran'ny mpianatra : Mizara kit miisa 5000 ny Orange Madagascar**

Ao anatin'ny fankalazana ny faha-10 taonany, ny Orange Madagascar dia mizara « kits scolaires » miisa 5000 ho an'ireo ankizy sahirana eto Madagasikara. Ny ampahany voalohany dia nozarain'ny mpiasa tsara sitrapo an'ny Orange Madagascar nandritra ny Herinondron'ny fifanampiana ny 23 hatramin'ny 27 septambra 2013. Tamin'ity volana oktobra ity no nozaraina ny ampahany faharoa. Mpianatra mahantra tamina sekoly fito no nizarana izany: EPP Ankorondrano Ambatofotsy, faritra Analamanga, sekoly La Merveille Mandaniresaka Antsirabe ary EPP Tsiodany sy Antoby ao amin'ny kaominina Manjakatampo, faritra Vakinankaratra, Lycée Antanisoa Miarinarivo, faritra Itasy, EPP Centre I Ihoay, faritra Ihorombe.

## EDUCATION POUR TOUS : INAUGURATION DE 3 ÉCOLES PRIMAIRES

Dans son engagement de promouvoir l'accès de tous les enfants malgaches à une éducation de base adéquate, Orange Solidarité Madagascar soutient la construction et la réhabilitation d'infrastructures scolaires, notamment dans les zones reculées. Trois établissements viennent d'être inaugurés.

### Construction d'une école à Ilampy Sainte Marie

140 enfants vivant dans le village Ilampy à Sainte Marie peuvent désormais aller à l'école. L'AJMJTO, Association des Jeunes Malgaches et des Jeunes de Toutes Origines, a construit un second bâtiment scolaire composé de 2 salles de classe maternelle et de 2 salles de classe primaire en vue de permettre à plus d'enfants d'aller à l'école.

L'inauguration de la nouvelle école a été réalisée le 1<sup>er</sup> octobre 2013 par le Directeur du Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, et la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, en présence du Président de la Délégation Spéciale de Sainte-Marie, Jean Louis Tsaramahiva, du chef de la circonscription scolaire de Sainte Marie, du président du fokontany Ilampy, et des parents d'élèves menés par le Président de l'AJMJTO.

### Réhabilitation de 2 EPP à Manjakatampo

Le 03 octobre 2013, Josie Randriambeloma, Présidente de l'association Orange Solidarité Madagascar, en compagnie de la Responsable de la Zone Centre Ouest d'Orange Madagascar, Tatiana Rakotonarivo, a inauguré les 2 EPP de Tsiodany et d'Antoby, dans la commune rurale de Manjakatampo, région Vakinankaratra.

Le maire d'Andriambilany, le maire de Manjakatampo, l'adjoint du chef du district d'Ambatolampy, le chef de la circonscription scolaire d'Ambatolampy, les chefs des fokontany Antoby et Tsiodany ont entre autres, honoré de leur présence ces cérémonies d'inauguration.

Grâce au soutien d'Orange Solidarité Madagascar, l'association Réseau Fandrosoana Développement (RFD) a pu réhabiliter les EPP de Tsiodany et d'Antoby dont profiteront 367 enfants. Plus précisément, elles ont été dotées de 8 salles de classe, ainsi que de nouveaux matériels pédagogiques, d'un espace vert et d'un complexe sportif.

En 2012, Orange Solidarité Madagascar a soutenu RFD pour la réalisation de l'adduction en eau potable de Manjakatampo, en mettant en place 12 puits dans 6 quartiers de la commune.



### Visite du centre de SOS Village d'enfants à Mangarano Toamasina

L'association SOS Village d'enfants Madagascar fait partie des partenaires de longue date d'Orange Solidarité Madagascar. C'est pourquoi le Directeur du Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, et la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma en compagnie de la responsable de zone Est d'Orange Madagascar, ont visité son centre d'accueil à Mangarano Toamasina, région Atsinanana, lors de leur passage dans la localité le 30 septembre.

Faisant partie des bénéficiaires du projet « Promotion de l'éducation féminine » qu'Orange Solidarité Madagascar soutient depuis 2012, le centre SOS Village d'enfants Mangarano Toamasina accueille des orphelins de mères ou des 2 parents. Les enfants accueillis y vivent et y étudient jusqu'à ce qu'ils obtiennent le BEPC, brevet d'étude du premier cycle. Pour ce faire, une « mère SOS » élève 6 ou 7 enfants dans une maisonnette où SOS Village d'enfants leur reconstruit un véritable foyer. Outre les maisons familiales et les établissements scolaires, le centre dispose également d'une bibliothèque, d'un centre informatique et d'un dispensaire.

**POINT INTERNET DANS 5 CLIC : OBJECTIF ATTEINT**

Poursuivant son soutien au développement des CLIC, Centres de lecture, d'information et de culture, Orange Solidarité Madagascar s'est engagée à soutenir la création de points Internet dans 5 CLIC cette année. L'objectif est désormais atteint, l'inauguration des points Internet dans les 4<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup> CLIC dotés a eu lieu ce mois d'octobre.

Composé de 3 ordinateurs, d'une imprimante et d'une connexion Internet Orange, le point Internet du 4<sup>ème</sup> CLIC doté, celui de Fénérive Est, a été inauguré le 30 septembre 2013 par le Directeur du Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, la Présidente de Trait d'Union France Madagascar, Christine de Gunzbourg, devant les autorités locales. La responsable de la zone Est au sein d'Orange Madagascar, Viviane Ravoavy, a accompagné la délégation.

Le point Internet du 5<sup>ème</sup> CLIC, situé à Maherifody Antalaha, a quant à lui été inauguré le 11 octobre 2013 par le responsable de la zone Sava au sein d'Orange Madagascar, Francis Botomotra et la Présidente de Trait d'Union France Madagascar, Christine de Gunzbourg et a vu la présence de la Présidente de l'Association Protection de MaColline, Marie-Hélène Kam Hyo Zschocke, partenaire également de l'association Orange Solidarité Madagascar.

Ce CLIC est également doté de 3 ordinateurs, d'une imprimante et d'une connexion Internet Orange.

**Désenclavement éducatif et culturel numérique**

Mis en place par l'association Trait d'Union, les CLIC sont des espaces permettant aux enfants et jeunes malgaches vivant en brousse de se cultiver, de s'informer et de se divertir, notamment à travers la lecture.

Engagée dans le développement de l'accès à l'éducation et à la culture, Orange Solidarité Madagascar soutient le développement des CLIC à Madagascar depuis 3 ans. En 2011, elle a soutenu la création du 24<sup>ème</sup> CLIC à Vatomaniry sur l'initiative de l'association Sur la route. En 2012, à travers le projet « Education par les livres », le soutien d'Orange Solidarité Madagascar a permis la dotation en livres neufs et en matériels audiovisuels de 22 CLIC, ainsi que leur électrification et le renforcement de capacité de leurs responsables.

Cette année 2013, le soutien d'Orange Solidarité Madagascar se poursuit par l'informatisation et la connexion à Internet de 5 CLIC : Ampéfy, Marovoay, Anivorano, Fénérive Est et Maherifody Antalaha. L'objectif est de permettre aux enfants, à leurs parents et à toute la population de se familiariser avec Internet et de profiter ensemble au quotidien des bénéfices du numérique, mais aussi d'attirer un public plus large dans les CLIC, et de moderniser le travail des bibliothécaires.



**Luc Heripret visite le Centre d'accès Internet de la Région Analanjirofo**

Lors de son passage à Fénérive Est pour l'inauguration du point Internet du CLIC de la localité, le Directeur du Mécénat Afrique au sein de la Fondation Orange Paris, Luc Heripret, a tenu à visiter le centre d'accès Internet de la Région Analanjirofo établi à Fénérive Est. La Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, et la responsable de la zone Est au sein d'Orange Madagascar, Viviane Ravoavy, l'ont accompagné pour l'occasion.

« Le projet Création de centres d'accès Internet pour les jeunes dans les 22 régions de Madagascar fait partie des projets de solidarité numérique qui tiennent particulièrement à cœur à la Fondation Orange en raison de son envergure et de son caractère innovant », confie Luc Heripret. « Il me fallait voir directement un centre lors de ma visite à Madagascar ».

Initié par l'association Fita en partenariat avec le Ministère de la Jeunesse et des Loisirs, le projet « Création de centres d'accès Internet pour les jeunes dans chacune des 22 régions de Madagascar » est, rappelons le, un projet numérique multipartite ayant pour but de remédier à l'enclavement éducatif et culturel des jeunes isolés et vivant en reclus par le biais des nouvelles technologies, par leur initiation et familiarisation avec internet.

L'association Orange Solidarité Madagascar en collaboration avec la Fondation Orange a offert 82 ordinateurs et onduleurs aux centres d'accès Internet, avec les matériels et les mobiliers de bureau associés. Elles prennent également en charge la formation et les émoluments des coachs multimédias qui assurent l'initiation et la formation des jeunes dans chaque centre d'accès internet et ce, pendant 3 ans, durée du projet. Orange Madagascar a pour sa part mis en connexion 113 ordinateurs et offre gratuitement la connexion Internet pendant 3 ans dans les centres d'accès Internet des 22 régions.

Ayant débuté en mars 2012, la mise en place des 22 centres d'accès Internet a été achevée en juillet 2013. Grâce au projet, environ 2500 jeunes malgaches par mois ont la possibilité d'utiliser gratuitement internet, qui, à l'ère des nouvelles technologies, est devenu un outil formidable et incontournable pour communiquer, échanger, apprendre, se cultiver, accéder à l'information et s'ouvrir au monde.



**QUAND LA SOLIDARITÉ REND NOËL PLUS MAGIQUE**

Depuis sa création en 2011, l'association Orange Solidarité Madagascar a pour tradition d'organiser l'événement « Orange Solidarité Noël » dont la vocation est de partager la magie de Noël aux enfants malades dans les hôpitaux et aux enfants nécessiteux et orphelins dans les centres d'accueil.

Cette tradition a néanmoins commencé en 2009. Orange Madagascar a distribué des paquets de friandises, suivi d'un spectacle avec les enfants de Graines de bitumes et Alamaneno, aux enfants défavorisés et aux enfants pris en charge par les associations et ONG qu'elle soutient pour fêter Noël.

Orange Solidarité Madagascar a distribué aux côtés du WMG, Wednesday Morning Group dont elle est partenaire permanent, une partie des 1500 colis cadeaux aux enfants démunis de plusieurs établissements scolaires, orphelinats dont entre autres ceux de l'EPP Antanetibe et du centre Fazako pour Noël 2011.

Pour Noël 2012, Orange Solidarité Madagascar a distribué plus de 2000 paquets de douceurs. En ont bénéficié : les enfants malades dans les hôpitaux de Tsaralalàna et Ambohimandra, les enfants sourds et malentendants de SMM ADSF et AKAMA, les enfants démunis des 6 arrondissements d'Antananarivo Ville et des fokontany d'Antananarivo Avaradrano, les enfants sourds du centre Mahatsara Diégo, les enfants handicapés du centre Stella Maria et les élèves démunis de l'EPP Gallieni Nosy Be. Le Directeur Général d'Orange Madagascar, Michel Barré a lui-même mené cette distribution avec la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar ainsi que quelques membres du comité directeur et les responsables de zone de l'entreprise.

**Solidarité plus grande, Noël plus grand**

Pour Noël 2013, Orange Solidarité Madagascar pourra organiser un Noël plus grand, plus beau, plus magique pour les enfants démunis pris en charge au sein des ONG et associations qu'elle soutient, ceux dans les rues et pour les enfants malades dans les hôpitaux.

Grâce à un groupe de collaborateurs très motivés de la DES, Direction de l'Exploitation des Services au sein de la Direction Technique d'Orange France, une action solidaire se construit, un bel élan de solidarité s'établit en vue de soutenir Orange Solidarité Madagascar pour son action Solidarité Noël 2013.

L'association Orange DES Agir Ensemble est créée pour l'occasion afin de réaliser une collecte de dons jusqu'au 22 novembre 2013 pour les enfants nécessiteux malgaches.

SOS Village d'Enfants, l'association qu'Orange Solidarité Madagascar soutient depuis plusieurs années maintenant n'est pas en reste. Mais chuuuuu, nous vous dévoilerons un peu plus tard les précisions !

Plus de cadeaux, plus de douceurs, plus de sourires... Tel sera Orange Solidarité Noël 2013 !



Association salariés DES – AGIR ENSEMBLE

**Destination Madagascar**

tous mobilisés pour le Noël d'enfants malgaches !

Orange Solidarité Madagascar organise l'opération Solidarité Noël 2013, à destination d'enfants hospitalisés, enfants de familles pauvres, enfants des rues : pour leur offrir un cadeau, des petits gâteaux, et organiser un grand spectacle de magie, à l'occasion des fêtes de fin d'année.

- l'association de salariés Orange DES – AGIR ensemble a souhaité s'associer à cette opération, et organise des opérations de collecte de dons jusqu'au 22 novembre : tombola, tirerie, stands gâteaux, ...
- chaque action fera l'objet d'une communication spécifique... nous comptons sur votre générosité et sur le "bouche-à-oreille" pour apporter la sourire à de très nombreux enfants, à l'occasion de ce moment particulier des fêtes de fin d'année !

manantena anao izahay !! \*

\* : nous comptons sur vous !!

action menée avec la Fondation Orange ([www.fondationorange.com](http://www.fondationorange.com)), et Orange Solidarité Madagascar ([www.orange.mg/presentation/](http://www.orange.mg/presentation/))

ORANGE DES AGIR ENSEMBLE – Association loi 1901 - [orange.agirensemble@orange.fr](http://orange.agirensemble@orange.fr)



**Orange Solidarité Noël 2013: ho lehibe kokoa**

Ao anatin'ny fomban'ny Orange Solidarité Madagascar ny manao hetsika "Orange Solidarité Noël" ny volana desambra ho fizarana ny hasambarana ateraky ny Krismasy amin'ireo ankizy kamboty, mahantra sy marary.

Amin'ity taona 2013 ity dia ho lehibe kokoa izany hetsika izany noho ny fifanampiana sy ny fifanomezan-tanana isan-karazany. Singanina etoana ny fanapahankevitra ny mpiasa ao amin'ny DES, Direction de l'exploitation des services, ao amin'ny Fitantanana teknikan'ny Orange France, izay hanangona fanomezana ho an'ny zaza sahirana malagasy.

# ME MARIA RAHARINARIVONIRINA DE MADAGASCAR REMPORTE LE PRIX « WOMEN FOR CHANGE » LORS DU WOMEN'S FORUM À DEAUVILLE



La 8<sup>ème</sup> édition de l'événement « WOMEN'S FORUM for the Economy & Society » s'est tenu du 16 au 18 octobre 2013 à Deauville, France. Axée sur le thème « Building the future with women's vision », la conférence a vu de nombreux échanges de différentes formes sur la meilleure façon d'articuler compétition, coopération et créativité pour en tirer un bénéfice collectif. Des experts de différents horizons ont animé ces différents échanges. Femme particulièrement engagée dans la promotion de l'émancipation des femmes, la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma, a été invitée à participer à l'événement.

Partenaire du Women's forum global meeting et engagée dans la promotion de l'éducation et la santé des femmes et des filles en Afrique, la Fondation Orange a lancé pour la première fois cette année, avec Women's forum en partenariat avec le magazine Marie-Claire, le prix « Women for change »

Ayant pour vocation de mettre en valeur des femmes actrices du changement et moteurs de la croissance et de leur permettre de développer leurs projets humanitaires en faveur des femmes et des filles, le prix « Women's for change » a vu 5 candidates en lice. 2 d'entre elles ont été sélectionnées à la suite d'un processus de sélection en deux temps.

Du 16 septembre au 15 octobre 2013, les internautes ont voté pour le projet qui leur semblait le plus important parmi les cinq sur le site <http://www.fondationorange.com>.

Le projet de Maria Raharinarivonirina de Madagascar dont l'objet est d'apporter l'autonomie aux femmes du Grand Sud de la Grande Ile avec 6 maisons de femmes a été choisi par une majorité des 10 000 votants et obtient une aide de 25 000 euros.

Le 16 octobre 2013, lors du dîner d'ouverture du 8<sup>ème</sup> Women's forum global meeting, les participantes au Women's Forum à Deauville ont également pu voter pour un projet sur un « coup de cœur », en direct, via un service interactif NFC, communication en champ proche, mis à leur disposition sur les tables. Le projet de Marie Nomo Messina du Cameroun a ainsi été sélectionné et reçoit également une aide de 25 000 euros.

Le prix des internautes a été remis par Christine Albanel, présidente déléguée de la Fondation Orange, Véronique Morali, Présidente du Women's Forum et celui de l'« interactive opening dinner by Orange and the Women's Forum » ainsi que Christine Leiritz, Directrice de la rédaction du magazine Marie-Claire.

Tous les projets ayant été indéniablement porteurs pour les femmes, la Fondation Orange a tenu à accompagner les 3 autres candidates, de l'île Maurice, du Sénégal et de la Tunisie en leur octroyant chacune une aide de 5000 euros.

## Le projet de Maria Raharinarivonirina en quelques lignes

Dans la communauté du zébu du sud de Madagascar, les femmes, sans éducation et sans droit à la propriété ni à la succession, n'ont pas droit à la parole. Le pouvoir est détenu exclusivement par les hommes à travers la propriété du zébu considéré comme l'idole de la puissance. Ainsi, elles sont complètement dépendantes des hommes, dans un contexte de très forte insécurité alimentaire. En vue de l'autonomisation et de l'émancipation des femmes dans la région et afin de permettre un développement communautaire global, trois « Maisons des femmes » ont ainsi été construites dans le but d'offrir aux femmes une éducation, des formations professionnelles et des informations sur leurs droits.

Le projet consiste à rénover ces 3 Maisons des femmes et à en construire 3 nouvelles. Les activités au sein des Maisons des Femmes permettront à 810 femmes de bénéficier des activités suivantes: alphabétisation, sensibilisation de toute la communauté aux droits des femmes, formation agricole, formation à la gestion, communication, développement de greniers communautaires. Elles seront accompagnées dans la création d'activités génératrices de revenus.

## Loka voalohany « Women for change » :

### Azon'i Maria Raharinarivonirina

Ny Fondation Orange dia manohana ny fampianarana sy ny fahasalaman'ny vehivavy sy ankizy vavy aty Afrika nanomboka tamin'ny 2005. Anisan'ny mpanohana ny hetiska "Women's forum global meeting" ihany koa izy. Tamin'ity taona ity ny Fondation Orange sy ny Women's forum dia nanorina ny loka "Women for change", izay atolotra ny tetikasa manampy ny vehivavy afrikana hahaleo tena sy hivoatra. Noho ny hafanampony amin'ny fanohanana ny fivoaran'ny vehivavy dia nasaina handray anjara tamin'ny hetiska ny Filohan'ny Orange Solidarité Madagascar, Josie Randriambeloma.

Nizara roa ny fidiadiana ny tetikasa nahazo loka. Ny 16 septambra hatramin'ny 15 oktobra 2013, afaka nifidy izay tetikasa tiany indrindra tao amin'ny tranonkala <http://www.fondationorange.com> ny daholobe tamina kandida dimy. Nandresy tamin'izany ny kandida Malagasy Maria Raharinarivonirina ka nahazo 25000 euro hanatanterahana ny tetikasa.

Ny 16 oktobra 2013 nandritra ny fanokafana ofisialy ny "Women's forum global meeting" tany Deauville, nifidy izay tetikasa tena tiany ireo mpanandray anjara. Voafidy tamin'izany ny an'i Marie Nomo Messina avy any Cameroun, ka nahazo 25000 euro ihany koa.

Ho fanohanana ireo tetikasa telo hafa dia nanolotra 5000 euro ho azy tsirairay avy ny Fondation Orange.



De g. à d.: La Directrice de Women's Forum, la SG de la Fondation Orange, la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Me Maria Raharinarivonirina, la Présidente de la Fondation Orange, la Directrice de Marie Claire, le Maire de Deau Ville



De g. à d.: La Directrice de Women's Forum, la SG de la Fondation Orange, la Présidente d'Orange Solidarité Madagascar, Me Maria Raharinarivonirina, la Présidente de la Fondation Orange, la Directrice de Marie Claire, le Maire de Deau Ville



De g. à d.: Les 5 candidates Brigitte Michel (le Maurice), Ants Mbow (Sénégal), Me Maria Raharinarivonirina (Madagascar), Marie Nomo Messina (Cameroun), Sarah Toura (Tunisie)